



**Konzept**  
**Pausengestaltung**

## **Inhalt**

1	Pausengestaltung an der Robert-Koch-Realschule .....	1
2	Weitere Möglichkeiten .....	2

# 1 Pausengestaltung an der Robert-Koch-Realschule



Die Robert-Koch-Realschule bietet viele verschiedene Möglichkeiten sich altersgemäß in den Pausen zu beschäftigen.

Auf dem Schulhof befinden sich Tischtennisplatten, Basketballkörbe und ein größeres Klettergerüst. Verschiedene Linien auf dem Boden des Schulhofes animieren zu spielen, wie zum Beispiel Völkerball oder Käsekästchen, so dass sowohl die Schülerinnen und Schüler der 5. Klasse als auch die Älteren Beschäftigungsmöglichkeiten finden.

Die Schule besitzt auch einen Garten, in dem die Garten-AG verschiedene Projekte durchführt. Dieser darf während der Pausen von den Schülerinnen und Schülern der Erprobungsstufe betreten werden, so dass diese eine Rückzugsmöglichkeit haben.

Die Schülerinnen und Schüler der 5. bis 7. Klasse haben die Möglichkeit während der Pausen das Kleinspielfeld zu nutzen. Die ausgebildeten Sporthelfer schließen das DFB-Kleinspielfeld auf und übernehmen die Aufsicht. Die Zuordnung der Nutzungsfenster der einzelnen Klassen erfolgt tageweise, so dass immer nur eine Klasse gleichzeitig spielen darf.

Auf dem Gelände des Kleinspielfeldes befindet sich zudem eine Materialkiste mit Bällen, Springseilen und anderen Materialien, die eine bewegte Pause ermöglichen.

Diese werden von den aufsichtführenden Sporthelferinnen und -helfern an Schülerinnen und Schüler herausgegeben und am Ende der Pause wieder eingesammelt. Eine weitere Ausgabestelle befindet sich im Eingangsbereich der Schule.

Seit den Sommerferien 2018 besitzt unsere Schule einen Kickerraum, der während der Pausen von den Schülerinnen und Schülern der 8. bis 10. Klasse genutzt werden kann.

Alle Schülerinnen und Schüler der 8., 9. und 10. Klassen erhalten einen Ausweis, auf dem festgehalten ist, in welcher Pause der Kickerraum für die jeweilige Klasse geöffnet ist. Die Aufsicht übernehmen Schülerinnen und Schüler der 10. Klasse. Nach den Osterferien wird in der 9. Klasse nachgefragt, wer im nächsten Schuljahr die Aufsicht des Kickerraums übernehmen möchte. Diese Schülerinnen und Schüler begleiten dann die 10er Schülerinnen und Schüler werden von ihnen angeleitet. Im Nachmittagsbereich findet dort zurzeit einmal in der Woche eine Kicker-AG statt.



## 2 Weitere Möglichkeiten

Zusätzlich gibt es neben den sportlichen Möglichkeiten noch weitere Angebote:

- Die Schülerbibliothek ist während der Pausen für die Buchausleihe geöffnet.
- Die Schülersprecher bieten im SV-Raum zweimal in der Woche eine Sprechstunde an.
- Der Schüler-Sanitäts-Dienst steht zur Verfügung bei Verletzungen.
- Die Streitschlichter vermitteln bei Meinungsverschiedenheiten im Streitschlichterraum.
- Der Kiosk ist während der Pause geöffnet und verkauft Speisen und Getränke.